
 

 

２０２４年 ２月８日発行 会報第１１７８号 

今週のプログラム 

（2024年 2月 8日 第 1178回例会） 

 

卓話： 「千寿会」 

 

担当：水本 徹 会員 

 

次週のプログラム 

（2024年 2月 15日 第 1179回例会） 

 

フォーラム【職業奉仕】 

 

担当：高尾 修 職業奉仕委員長 

 

第１１７７回例会 （２０２４年 ２月１日）の記録 

                  「会長の時間」          藤田 芳浩 会長 

本日は、荒木 幹男様 卓話 宜しくお願い致します。 

荒木様につきましては、高尾 修会員より詳しくご紹介があると思います。 

さて、明後日 2 月 3 日が節分となります。暦で申しますと「立春」の前日が節分豆まきとなります。

ご承知の通り「節分」は、立春・立夏・立秋、立冬の前日を節分つまり「季節を分ける」ことを 

意味しています。皆様 恵方巻を食べられるのでしょうか？今年の恵方は、「東北東」との事です。

この恵方巻の起源・発祥は諸説あり、大正の初期・大阪鮓組合或いは大阪の海苔問屋組合等が宣伝

したといった説があります。いずれにしても大阪人が関係している様で面白い話だと思います。 

こういった事も大阪が経済に深くかかわって影響しているのではと想像します。 

さて、先週の土曜日 27 日に「地区ロータリー財団補助金セミナー」に高尾 修会員と出席して参り

ました。当日会場に入りますと先方様からご挨拶を頂きましたのは、昨年 8 月 31 日に「END POLIO」

の卓話を頂きました「地区ロータリー財団 ポリオプラス小委員会 委員長 川上 克己様（大阪中央 RC）」

さらに 8 月 31 日当日にゲストとして来て頂きました「地区ロータリー財団 資金推進小委員会 委員長 

明石 晃様 (大阪西 RC)」のお二人でした。お二人共に、「ロータリーとポリオ」と「ロータリー財団へ

の寄付は、なぜ必要か？」と題して発表をされました。特に明石様には、先週も触れました「山本  

加奈子様の渡航費用」について地区ガバナー事務所に相談した概略を説明して改めてご相談に上がる旨

をお伝えしました。当日は、かなり長時間の会合でしたが最後に「クラブ覚書（MOU）」を提出して 

終了となりました。 

また、親睦企画についてですが、今週中に渡邊会員・山本 友亮親睦委員長と詳細を打ち合わせして 

費用設定及び時間設定を概略確定致します。「案内文」を作成して皆様にはメーリングで送信致します。

皆様ご協力宜しくお願い致します。 

                                   



  

＜本日のお客様＞ 

荒木 幹男様 前大阪市会議員 大阪西淀ライオンズクラブ会長（高尾会員ゲスト） 

２０２３学年度 米山奨学生 グエン キム フンさん 

   

 

＜出席報告＞      黒川 彰夫 SAA  

会員数（内出席免除会員 1 名）   19 名 

本日の出席者数          11 名 

（内出席免除会員０名 名誉会員 0 名） 

本日の出席率          61.11％ 

＜ロータリーソング＞      全会員  

♪国歌 君が代♪ 

♪奉仕の理想♪ 

＜本日の演奏曲目＞    近藤 美里さん 

１.煙が目にしみる 

２.Take The“A”Train 

３.我が心のジョージア 

＜今月のお誕生日＞10 日 山本 友亮会員       21 日水島 洋会員 

         

            Happy Birthday!! 

＜幹事報告＞                             水島 洋 幹事 

１．ロータリー財団・米山記念奨学会より確定申告用 寄付金領収書が届きましたので 

各自お持ち帰りください。本日ご欠席の会員様にはご自宅宛てに郵送させて頂きます。 

 

２．シンガポール国際大会ツアーの案内が参りましたのでレターケースに配布致しました。 

 

３．本日例会終了後、理事会を開催致しますので、理事・役員はご出席下さい。 

 



 
＜ＳＡＡ報告＞                            水本 徹 SAA 補助 

※スマイルボックス 

水島会員       荒木様、本日はありがとうございます。 

 

※ラオス基金 

黒川会員       ラオスはどうなっているのかな？ 

 

※ロータリー財団 

高尾会員       荒木先生 卓話よろしくお願いします。 

柳原会員       名前のバッチを持参するのを忘れました。すいません！ 

相原会員       コメントなし 

 

※米山記念奨学会 

藤田会員       2月に入りました！！皆様、本日理事会 宜しくお願いします！！ 

水本会員       もう 2月！！ 早いです！  

柳原会員       もう 2月です。月日のたつのは早いです。名札忘れてすいません！ 

相原会員・山本(雅)会員   コメントなし  

 

※メイプル基金 

岸上会員      お久しぶりです。 

藤田会員      荒木様 ようこそ！！ 卓話宜しくお願いします。 

黒川会員      本日の卓話を楽しみにしています。 

山本(友)会員    荒木先生、本日よろしくお願い致します。 

 
 

＜理事会議事録＞                            水島 洋 幹事 

１.能登地震災害援助寄付について 

地区への対応・山本 加奈子様への対応 

1 月 27 日「地区ロータリー財団セミナー」の報告及び山本加奈子様渡航費用についての 

資料作成 

２.今年度親睦活動報告 3 月の移動親睦例会の企画 

出席の少ない会員が参加できる例会 3 月 10 日（日）京都上賀茂神社日程報告及び承認 

 

3.その他 

＊ネットバンキングの活用について 

手続きには RC 銀行口座は個人名「柳原 健治」に付き変更にはご本人の手続きが必要 

→承諾を頂きました 

＊3 月 7 日ゲスト 例会参加 

藤田会員の紹介でゲストが例会に参加→内容メールををご報告 

 



 
＜卓話＞            日本経済と世界経済         荒木 幹男様 

「千里メイプルロータリークラブ」の 2 月 1 日例会にお招き頂き卓話にて「日本経済 私の見方」を

話しさせて頂きありがとうございました。以前「大阪都構想 私の見方」8 年前だったと思いますが、

卓話させていただきましたことを懐かしく思い出しまして感謝申し上げます。 

① まず大阪経済の低迷は、2008 年よりの大阪維新の会の今までの経済対策が全くなかった。行政

改革は進んでいましたが大阪の経済「東洋のマンチェスター」を目指したものがなかった。打ち

上げ花火のような政策のみで税金支出が多かった。大阪市第７代市長「関一氏」の在籍 20 年間

の功績〔御堂筋、地下鉄、市バス、市住、中央卸売市場、大阪市大等〕グランドデザインを描く

ようなものがなく、GDP を引き上げるものがなかった。 

② 世界の GDP の比較 

現在は、1 位 アメリカ、2 位 中華人民共和国、3 位 日本、4 位 ドイツ 

→2024 年には日本がドイツに追い抜かれ 4 位に転落の可能性があります。何故か？ 

30 年間のデフレをインフレに変える作用がなかった‼今年こそ大改革して賃金アップにつなげ 

国力をアップし、GDP 向上に力を入れるべき。 

③ 半導体製造の取り組みに力を入れるべき。 

熊本県、新潟県に製造工場を作っているが、日本国内企業に転嫁するべき‼ 

アメリカの圧力が関わっているのでは？今までの国外移管から国内に切り替えるべき‼ 

④ 円安、円高はアメリカ FRP の 力
ちから

関係とつながっているのでは‼是正すべし。 

⑤ 大韓民国のコトラ「KOTRA」〈大韓貿易投資振興会社〉の今の日本経済の見方 3 点 

・半導体製造に何故力を入れないのか？ 

・労働人口の高齢化解消策を持つべき‼ 

・円安から早期に脱出すること‼ 

と指摘を受けた。⇒納得‼ 

韓国 台湾は半導体に力を入れ日本の個人 GDP を上回る。 

韓国はサムソン・現代（ヒュンダイ）の GDP アップの力はすごい。 

⑥ 物価上昇においてデフレからの脱却につながる大事なツールであることを認識する。 

⑦ NISA(少額投資物価税制度) 

令和 6 年 1 月 1 日より、開始させた。国保有内資産 2500 兆円の半額 1250 兆円の国内投資の 

活用を推進する大事なツールである。 

⑧ 新札発行(令和 6 年 7 月 3 日) 

1 萬円札(福沢諭吉→渋沢栄一)  五千円札(樋口一葉→津田梅子) 

千円札(野口英世→北里柴三郎) 

少なからず、国内経済の先行きに関わると思います。 

以上、お話しさせて頂きました。 

しっかり、「国力アップ」は「経済」からと考え進めてまいりましょう‼ 

有難うございました‼ 

2023 学年度 千里メイプルロータリークラブ 

米山記念奨学生 グエン キム フン(NGUYEN  KIM  PHUNG)さん 

終始優しい笑顔有難うございました。 

 


